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21 февраля в 15:00 в Санкт-Петербургской 
духовной академии состоится день открытых 
дверей. 

К участию приглашаются абитуриенты, их родители и 
все желающие. На встрече можно узнать о 
направлениях подготовки, особенностях поступления 
в 2023 году.
День открытых дверей – это уникальная возмож-
ность, чтобы познакомиться с историей Духовной 
академии, пройти с экскурсией по помещениям 
учебного заведения и задать все интересующие 
вопросы администрации и студентам.
Адрес: набережная Обводного Канала, д. 17, актовый 
зал. Вход свободный.
Вопросы можно задать по тел.: +7(921)314-58-54

Сердечно поздравляем мужчин 
с Днем защитника Отечества – 23 Февраля! 

Этот праздник наполнен глубоким 
и важным духовным содержанием. 
Он является символом патриотизма, 
мужества и силы духа тех, кто защищал 
нашу Родину на протяжении всей ее 
истории.
В годы суровых испытаний наши воины 
всегда проявляли лучшие мужские 
качества – беспримерный героизм, 
взаимовыручку ,  волю к  победе 
и безграничную любовь к Отчизне.
Дорогие мужчины, спасибо вам 
за крепкое плечо, за мир и спокойствие, за счастливое детство наших детей!
Желаем Вам здоровья, уверенности в завтрашнем дне, стабильности, благополучия 
и вдохновения! 

Наших прекрасных женщин поздравляем 
с наступающим светлым, весенним 

праздником 8 Марта! 

Предназначение женщины – любить и быть 
любимой, хранить и оберегать тепло и уют 
домашнего очага, дарить радость новой жизни.
Женщина – главная вдохновляющая сила 
мужчин, их жизненная опора. Природа щедро 
наделила прекрасную половину человечества 
нежностью, чуткостью, терпением и умением 
любить. 
Милые, скромные, нежные, добрые, загадочные 
и самые очаровательные представительницы 
прекрасного пола, в Международный женский 
день примите наши поздравления и наилучшие 

пожелания здоровья, счастья, любви, вдохновения и семейного благополучия! 
Пусть весна балует вас теплом, а мужчины – вниманием!
Пусть это чудесное время станет для вас началом добрых и желанных перемен!

Сотрудники муниципалитета 
Лиговка-Ямская

МАРТА
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27 января – священная дата для всех жителей 
нашего города. 
79 лет назад завершилась одна из самых 
трагических и героических битв Великой Отечест-
венной, Второй мировой войны. Блокада 
Ленинграда – это 900 дней тяжелейших страда-
ний, величайшего мужества и самоотвержен-
ности. Оборона осажденного города на три года 
сковала крупные силы вражеских войск. Непо-
корность ленинградцев, их величайшая сила духа 
оказались мощнее вражеских пушек и снарядов. 
Этот бессмертный подвиг на все времена стал 
символом доблести, невероятной стойкости и 
безграничной любви к Родине. 
Мы низко кланяемся всем, кто защищал осаж-
денный город с оружием в руках, кто трудился в 
огненном кольце, кто выжил в страшные дни 

блокады, выстоял и победил. Мы всегда будем 
помнить о миллионах людей, отдавших свои 
жизни ради спасения Ленинграда, погибших от 
голода и холода, бомбежек и артобстрелов. 
Вечная слава героям! Всем, кто, не жалея себя, 
сражался за свободу Отчизны, ради мира на 
Земле и счастья будущих поколений.
27 января делегация муниципального образова-
ния Лиговка-Ямская приняла участие в торжест-
венно-траурной церемонии возложения венков и 
цветов к монументу «Мать-Родина» на Писка-
ревском мемориальном кладбище.
Почтить память жертв блокады в этот день 
пришли сотрудники Совета муниципального 
образования, местной администрации, а также 
жители нашего округа, среди которых были 
свидетели тех страшных событий, жители 
осажденного города мужественно и благородно 
преодолевшие все сложности, выпавшие на их 
долю.
Каждый день блокады вошел в историю как 
пример величия человеческого духа, предан-
ности и любви к своему городу и стране. Нет ни 
одной ленинградской семьи, которая не потеряла 
бы близких людей в это страшное время. Несмот-
ря на голод и холод, бомбежки и артобстрелы, 
наш город выстоял и победил. Оборона Ленин-
града вошла в мировую историю как символ 
мужества, несгибаемой воли и беспримерного 
героизма. В этом ваша заслуга, уважаемые наши 
ветераны! Пусть каждый ваш день будет напол-
нен теплом родных и близких людей.
В этот же день представители местной админист-

рации вместе с юнармейцами приняли участие в 
торжественном митинге у памятника «Цветок 
жизни», посвященному юным ленинградцам, 
погибшим во время блокады.
Врио главы местной администрации Созинов 
Павел Борисович обратился к ребятам с такими 
словами: «Все мы должны гордиться тем, что нам 
повезло жить, учиться, работать в нашем герои-

ческом городе. Это большая гордость, но и 
большая ответственность. Самое главное – 
хранить память о людях, отстоявших Ленинград. 
Храните эту память в своих сердцах, и, конечно, 
берегите свою Родину».
Участники митинга почтили память погибших 
минутой молчания, возложили цветы к гранит-
ным страницам дневника Тани Савичевой. 
Не остались без внимания в эти дни и ветераны-

блокадники, зарегистрированные на территории 
МО Лиговка-Ямская. Местной администрацией 
для них были подготовлены подарки. Очень 
радостно, что многие самостоятельно пришли 
получить подарки. А те, кто не смог подойти сам, 
получили подарки на дому.
На долю ленинградцев выпали неимоверные 
испытания, но благодаря невероятной силе духа 

защитников и жителей, преданности Родине и 
вере в победу, Ленинград выстоял и победил. 
Имена героев великого противостояния города и 
фронта навечно останутся в наших сердцах.
Вечная память героям, ценой собственной жизни 
отстоявшим свободу и независимость страны!
Низкий поклон нашим ветеранам за  подвиг, 
огромный созидательный труд в мирное время. 
Крепкого вам здоровья, радости, мира и добра!

НАШ ЛЕНИНГРАДСКИЙ ДЕНЬ ПОБЕДЫ 
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

В конце зимы и начале весны в нашем городе 
наблюдается резкий перепад температур и 
природных осадков, то дождь, то снег, а иногда и 
вовсе снег с дождем при сильном ветре.

Наши жители не удивляются обильным снегопа-
дами, сменяющимися резким потеплением и 
дождем. Но радости от таких изменений в погоде, 
по правде сказать, мало, тем более для тех людей, 
которые сохраняют чистоту на территории 
нашего муниципального образования.
Несмотря на перепады температур, жители 
нашего округа отмечают, что внутридворовые 
территории, детские площадки убираются 
качественно. 
Специалисты местной администрации МО 
Лиговка-Ямская ежедневно контролируют рабо-
ты по благоустройству территории и стараются, 
чтобы процесс благоустройства округа был 
доступен для жителей. Ежедневно происходит 
фотофиксация работ по уборке территории. 
Фотоотчеты публикуются в официальной группе 

соц.сети «ВКонтакте». 
В ходе плановых обходов по территории с целью 
контроля работ по благоустройству сотрудники 
беседуют с жителями округа. Часто жители 
задают вопросы по тем объектам, ответствен-
ность за уборку которых несут управляющие 
компании, либо подведомственные городские 
структуры.
Так местная администрация МО Лиговка-Ямская 
несет ответственность за уборку скверов (ЗНОП 
местного значения) детских и спортивных 
площадок.
Контроль за уборкой территории Центрального 
района отвечает районная администрация. 
Придомовые территории являются зоной 
ответственности управляющих организаций 
(ТСЖ, ЖСК и др.) которые обслуживают дом. Они 
же отвечают за уборку наледи и снега с крыш. 
За уборку улично-дорожной сети: улиц, проспек-
тов, переулков, тротуаров и остановок отвечает 
Комитет по благоустройству Санкт-Петербурга.

Территории, находящиеся в собственности 
третьих лиц, убираются собственниками пред-
приятий, объектов торговли, земельных 
участков. 
Уважаемые жители, зима идет на убыль, уступая 
место весне, в связи с чем будет неустойчивая 
погода с осадками и перепадами температур, 
которая способствует образованию гололёда и 
снежного наката. 
Это может привести к авариям на дорогах и росту 
числа дорожно-транспортных происшествий. 
В связи с этим автовладельцам необходимо 
максимально учитывать погодные условия и 
дорожную обстановку, неукоснительно соблю-
дать правила безопасности дорожного движения 
– скоростной режим, дистанцию, сигналы 
светофора. 
Пешеходам важно помнить, что на дорогах и 
тротуарах скользко, необходимо выходить из 
дома заблаговременно, чтобы не было нужды 
торопиться. Пожилым людям лучше пользо-
ваться тростью, не занимать руки тяжелыми 
сумками и не держать руки в карманах, это 

поможет контролировать положение тела при 
ходьбе и избежать падения. На период гололёда 
подберите нескользящую обувь или используйте 
специальные противоскользящие приспо-
собления для обуви.
Уважаемые жители МО Лиговка-Ямская, будьте 
осторожны в гололёд! 

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА УБОРКУ СНЕГА



СТРОИМ БУДУЩЕЕ, СОХРАНЯЯ ТРАДИЦИИ
Об истории гимназии № 168 Центрального 
района Санкт-Петербурга и её буднях и празд-
никах рассказывает и.о. директора Татьяна 
Николаевна Судакова-Голлербах.
– Девиз нашего школьного ученического само-
управления: «Строим будущее, сохраняя тради-
ции». Поэтому начнем с истории. В здании, 
которое занимает наша гимназия, в октябре 1937 
года был организован детский дом. Сюда прие-
хали беженцы из Испании, где шла Гражданская 
война, причем не только дети, но и их препода-
ватели и воспитатели. Позже маленьких детей 
перевели на Тверскую улицу, а здесь был 
организован Дом испанской молодежи. Когда 
началась Великая Отечественная война, многие 
испанцы ушли добровольцами на фронт.
Совсем недавно в День Героев Отечества 9 
декабря мы приглашали ветеранов, которые 
воевали на Невском пятачке. Это Екатерина 
Ивановна Тутурова (ей в этом году исполнилось 
100 лет) и Зиновий Леонидович Меркин, он 1924 
года рождения. Мы с ними поддерживаем 
тесную связь.

После войны в 1949-м открылась мужская 
средняя школа № 168 для мальчиков, а с 1954-го 
стала школой совместного обучения.
Статус гимназии мы обрели в 1999 году. Гимна-
зия – это углубленное изучение ряда предметов, 
более высокие требования к ученикам во время 
обучения. У нас есть дополнительные платные 
образовательные услуги, но основное обучение 
проходит на общих основаниях.
Последние двадцать лет моя жизнь так или иначе 
связана с гимназией.  Сначала я пришла в 
гимназию как приглашенный педагог допол-
нительного образования. Преподавала правила 
этикета и психологию межличностного обще-
ния. Позже, как родитель, в 2012 году закончила 
гимназию моя старшая дочь. А когда поступила в 
гимназию уже моя младшая дочь, я стала 
заместителем директора по воспитательной 
работе. И шесть лет занимаю эту должность, с 
ноября 2022 года я стала исполнять обязанности 
директора.

Приятно, конечно, работать с людьми, которые 
отдали школе уже тридцать и более лет. В 
первую очередь надо упомянуть Светлану 
Андреевну Лебедеву, она была директором 
долгое время, сделала эту гимназию и ушла на 
заслуженный отдых в 80 лет. Из ныне дейст-
вующих – это учитель географии Ирина 
Викторовна Викторова, преподаватели началь-
ных классов Ирина Геннадьевна Петрова, 
Людмила Михайловна Комахина и Ирина 
Геннадьевна Карасева, учитель английского 
языка Ирина Владимировна Блинова.
Мы их всех чествовали на День учителя в этом 
году, вместе с представителями местной адми-
нистрации муниципального образования 
Лиговка-Ямская, с которым тесно сотрудничаем. 
Наше взаимодействие с муниципалитетом 
ведется в ряде направлений.

Одно из таких – гражданско-патриотическое 
воспитание. В середине ноября проходил 
месячник правовых знаний, отрыт он был 
встречей с депутатом Законодательного Собра-
ния Санкт-Петербурга Александром Николае-
вичем Ржаненковым, которую помогла нам 
организовать администрация муниципального 
округа.  Прошло несколько уроков мужества, на 
которые были приглашены участники специаль-
ной военной операции, чтобы гимназисты могли 
услышать из первых уст, что там происходит, 
понимать суть событий, пользуясь не «фейко-
выми» источниками. В интернете много 
противоречивой информации, поэтому такая 

встреча была очень важна.
Один из таких уроков прошел 9 декабря. 
Получилась связь времен: герои Великой Оте-
чественной, «афганцы», участники СВО. 
Безусловно, бывают очень трогательные момен-
ты на таких встречах. Наши ребята спрашивают: 
«А доходят до вас наши письма?» И получают 
ответ от командира отделения, современного 
фронтовика: «Вот закончился бой. Достаешь 
шоколадку, а в ней письмо. Кто-то из детей 
солнышко нарисовал. В окопе до слез проби-
рает. Спасибо, ребята, за поддержку!»

Наша гимназия находится рядом с Александро-
Невской Лаврой. Поддержание в надлежащем 
порядке могил героев Советского Союза, участ-
ников Великой Отечественной войны является 
объектом детской заботы учеников гимназии.
Несколько слов о школьном самоуправлении. 
Оно имеет давние традиции, когда-то это были 
учкомы, совет пионерской дружины, комитет 
комсомола. Сегодня это несколько иные формы 
– школьный ученический совет. Его возглавляет 
президент, должность выборная. Подход к 
выборам серьезный – с предвыборной програм-
мой, штабом, дебатами и прочими элементами 
демократии.
В гимназии для учащихся есть самые разнооб-
разные возможности самореализации. Кон-
курсы, в том числе всероссийские, наши воспи-
танники выиграли не один такой. СУП – расшиф-
ровывается как «скорая ученическая помощь» 
система наставничества «ученик – ученик», 
когда ученику, который испытывает трудности в 
усвоении предмета, помогают его одно-
классники. 
Ежегодный туристический слет в начале учеб-
ного года, «Веселые старты», скоростной сбор 
кубика Рубика, выездная Масленица, теат-
ральные постановки, литературные гостиные, 
всего не перечислить. 
В соцсетях у нас есть своя группа «Вконтакте».
Наша гимназия – место, в котором каждый 
ученик чувствует себя комфортно.

ОПЕКА И ПОПЕЧИТЕЛЬСТВО

1 3 января в День Российской печати состоялось 
награждение победителей ХХI конкурса муни-
ципальных и районных СМИ за 2022 год. 
Муниципальная газета Лиговка-Ямская заняла III 
место в номинации «Лучшая публикация о 
выдающихся жителях муниципального образо-
вания». Дипломами награждены главный редак-
тор газеты Елена Гнып и муниципалитет. Тор-
жественная церемония награждения прошла в 
День печати в Доме журналиста. В 2022 году 
редакции муниципальных и районных газет 
представили свои материалы в тринадцати 
различных номинациях. В конкурсе приняли 
участие более 70 изданий муниципальных и 
районных СМИ, членами жюри было рассмот-
рено более 600 журналистских материалов.
Дипломы победителям вручили главные 
редакторы и профессиональные журналисты 
ведущих городских средств массовой инфор-
мации, депутаты Законодательного собрания 
Всеволод Беликов, Юрий Гладунов и Наталия 
Астахова, председатель Комитета по печати 
Владимир Рябовол, первый заместитель 
председателя Комитета территориального 
развития Елена Кудрявцева.
Наше издание рассказывает о важных, актуаль-
ных и значимых событиях округа. В планах 
редакции – разработка новых форм подачи 
материалов, ведь у нас есть огромный твор-
ческий потенциал для развития и плодотворного 
сотрудничества на благо жителей.
Также III место среди 111 муниципальных 
образований Санкт-Петербурга муниципалитет 
занял в конкурсе на лучшую организацию и 
проведение мероприятий по профилактике 
правонарушений в номинации «Лучшие 
материалы издательской деятельности».

ГАЗЕТА 
«ЛИГОВКА-ЯМСКАЯ»
 СРЕДИ ЛУЧШИХ!
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ОБРАЗОВАНИЕ

Приемной семьей признается опека или 
попечительство над ребенком или детьми, 
которые осуществляются по договору о 
приемной семье, заключаемому между орга-
ном опеки и попечительства и приемными 
родителями или приемным родителем, на 
срок, указанный в этом договоре.

Кто не может быть приемными родителями
Не могут быть приемными родителями от-
дельные категории граждан, которые в силу 
тех или иных причин не могут обеспечить 
надлежащее воспитание детей. К ним отно-
сятся:
– лица, лишенные родительских прав или 
ограниченные в родительских правах;
– лица, больные хроническим алкоголизмом 
или наркоманией;
– лица, отстраненные от выполнения обязан-
ностей опекунов (попечителей);
– бывшие усыновители, если усыновление 
отменено по их вине;
– лица, имеющие или имевшие судимость, 
подвергающиеся или подвергавшиеся уго-
ловному преследованию (за исключением 
лиц, уголовное преследование в отношении 
которых прекращено по реабилитирующим 
основаниям) за преступления против жизни и 

здоровья, свободы, чести и достоинства лич-
ности (за исключением незаконного помеще-
ния в психиатрический стационар, клеветы и 
оскорбления), половой неприкосновенности и 
половой свободы личности, против семьи и 
несовершеннолетних, здоровья населения и 
общественной нравственности, а также 
против общественной безопасности, мира и 
безопасности человечества;
– лица, имеющие неснятую или непогашенную 
судимость за тяжкие или особо тяжкие 
преступления;
– лица, страдающие заболеваниями, при 
наличии которых нельзя принять ребенка под 
опеку (попечительство), взять в приемную или 

патронатную семью;
– лица, не прошедшие подготовки лиц, 
желающих принять на воспитание в свою 
семью ребенка, оставшегося без попечения 
родителей (кроме близких родственников 
детей, а также лиц, которые являются или 
являлись усыновителями и в отношении 
которых усыновление не было отменено, и 
лиц, которые являются или являлись 
опекунами (попечителями) детей и которые не 
были отстранены от исполнения возложенных 
на них обязанностей);
– лица, состоящие в союзе, заключенном 
между лицами одного пола, признанном 
браком и зарегистрированном в соответствии 
с законодательством государства, в котором 
такой брак разрешен, а также лица, являю-
щиеся гражданами этого государства и не 
состоящие в браке.
С вопросами по опеке и попечительству вы 
можете обратиться в местную адми-
нистрацию муниципального образования 
Лиговка-Ямская в дни приема: первый, третий, 
пятый вторник месяца с 09.30 до 13.00. Второй 
и четвертый вторник месяца с 14.00 до 17.00. 
По адресу:  191024,  Санкт-Петербург , 
Харьковская ул., д. 6/1, кабинет 1, телефон 
717-87-44.

КТО НЕ МОЖЕТ БЫТЬ ПРИЕМНЫМИ РОДИТЕЛЯМИ

Формируем экскурсию в Танковый парк 
«Стальной десант». Взрослые и дети, вас ждёт 
катание на танках и БТР, управление мини-
джипами, детскими танками, стрельба из 
орудий, просмотр шоу, выставка оружия и 
полевая кухня.

Предварительная запись на экскурсию 
осуществляется по телефону

8(812) 717-87-44 
орготдел администрации.

НАША ПОБЕДА
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В январе-феврале жители нашего муниципаль-
ного образования посетили ряд мероприятий.
Концерт Анатолия Вишнякова и группы «Галак-
тическая Федерация» не оставил равнодушными 
наших жителей. Яркие музыкальные композиции 
и вокальное мастерство покорили, как ценителей 
тяжёлого рока, так и поклонников симфо-
нической музыки. Сочетание русской мелодики и 
современных музыкальных стилей произвели 
незабываемое впечатление.  В произведениях 
Анатолия Вишнякова многие годы неизменной 
остаётся философия, вдохновлённая любовью к 
Родине. 
Концерт на льду, посвящённый 80-летию проры-
ва блокады Ленинграда. В спектакле показали 
современное прочтение истории. Очень впечат-
ляет и вдохновляет отточенная техника исполне-
ния мастеров своего дела. Произведение напол-
нено безграничным уважением к воинам, выко-
вавшим нашу победу.
Музей актёров Самойловых и экскурсия по нему 
любимы нашими жителями. Особенно порадовал 
всех мини-концерт, на котором звучали шедевры 
вокальной и камерной музыки А.П. Бородина и 

С.И. Танеева. Музыкальные произведения заво-
раживают проникновенной лирикой и мощным 
напором, славянской суровостью и страстностью.
В ТЮЗе наши жители посмотрели спектакль 
«Лжец» по пьесе Карло Гольдони. Это одна из 
лучших пьес автора, образец комедии характеров 
и положений, с невероятной интригой, лихо 
закрученным сюжетом, яркими персонажами.

В дни снятия блокады Ленинграда, наши жители 
посетили театр музыкальной комедии. Это 
единственный театр, который работал в блокад-
ном Ленинграде. Для коллектива ленинградского 
театра музыкальной комедии блокада стала не 
только суровым испытанием, но и беспреце-
дентной вехой в творческой биографии. Несмот-
ря на голод, холод и лишения, коллектив ежед-
невно давал спектакли и концерты, прерывая 
работу только во время бомбежки, выпускал 
премьеры и выезжал на линию фронта с концерт-
ными программами. Память об этом блокадном 
подвиге бережно хранят в театре по сей день, 
отмечая мемориальные военные даты концер-
тами. Театр музыкальной комедии сохраняет 
традиции петербургской оперетты. Но вместе с 
тем на его сцене с успехом идут и мюзиклы, 

всемирно известные спектакли, созданные 
специально для театра.
«Алые паруса» Александра Грина – это не просто 
история о возвышенной мечте. В сценической 
версии эта повесть, облачённая в форму мюзик-
ла, приобретает новый смысловой масштаб. 
Наши жители увидели на сцене ТЮЗа фило-
софскую притчу о том, что лишь человек, наде-
ленный талантом любить, может сохранить себя 
в любой, самой тяжелой жизненной ситуации. 
Спектакль, наполненный музыкой, хореографией 
и песнями в исполнении любимых артистов, стал 
настоящим подарком петербуржцам, для кото-
рых «Алые паруса» – символ любви, преодоле-
вающей любые обстоятельства. 

В зале Филармонии имени Д.Д. Шостаковича 
прошёл концерт, посвященный годовщине 
полного снятия фашистской блокады Ленин-
града.
Экскурсия в музей театрального и музыкального 
искусства надолго запомнится нашим жителям. 
Музей-сокровищница щедро поделился секре-
тами о любимом многими искусстве.   После 
экскурсии состоялся концерт «От молитвы до 
танго» от Алексея Головина, известного и неве-
роятно артистичного петербургского музыканта-
гобоиста, в сопровождении одного из самых 
ярких коллективов Санкт-Петербурга струнного 
«Таврического квартета», участники которого 

виртуозные музыканты, лауреаты между-
народных музыкальных конкурсов.

В их восхитительном исполнении наши жители 
смогли послушать любимые классические пьесы: 
П.И. Чайковского, И.С. Баха, А. Вивальди, К.В. 
Глюка, Ф. Шопена, К. Сен-Санса, Т. Альбинони, 
киномузыку и джаз, танго А. Пьяццоллы и другие 
музыкальные произведения.

В этом году местная администрация нашего 
округа запланировала для жителей интересные и 
увлекательные экскурсии, походы в театры и 
музеи, которые, уверены, понравятся всем без 
исключения.

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ОКРУГА

СЕКРЕТЫ СЕМЕЙНОГО СЧАСТЬЯ
Создать семью несложно, сложно ее сохранить, 
так гласит народная мудрость. Получается это, 
увы, не у всех. Может, дело в том, что не всем 
везет встретить того самого единственного чело-
века, свое дополнение, родную душу. 
У каждого человека в жизни есть момент, когда 
он влюбляется или возникает влюбленность. Но 
влюбленность и любовь понятия далеко не 
одинаковые в своем понимании.

Влюбленность проходит, а любовь бесконечна. 
Нередко случается так, что несмотря на отсутст-
вие высокого чувства, люди продолжают жить 
вместе. Кого-то удерживают дети, кого-то 

привычка. И невольно начинаешь задумываться, 
а есть ли эта любовь на самом деле? 
Гладя на семейные пары, проживающие в нашем 
округе, с уверенностью можно сказать любовь 
существует!

Доброй традицией в нашем муниципальном 
образовании стало чествование семейных пар, 
достойно проживших в браке долгие годы.
Создать и сохранить семью, прожить рука об 
руку, в одном ритме биения сердца, в одно на 
двоих дыхание способны только любящие люди. 
Семьи, которые чествовали на кануне красивого 
праздника Дня всех влюбленных — пример для 
молодых поколений.
От имени главы муниципального округа Лиговка-

Ямская Войтановского Вадима Николаевича 
четырём супружеским парам вручили грамоты за 
сохранение крепости семейных устоев.
Мы спросили наших героев, в чем же секрет 
счастливой семейной жизнь.  
Они поделились своими правилами, проверен-
ными временем. Возьмите их себе на заметку.
Терпение. Да, в семейной жизни может случиться 
всякое, и недопонимание, и разногласие по 
любым вопросам. Не стоит сразу ругаться и 
конфликтовать. Остыньте, выпейте чаю и терпе-
ливо выслушайте друг друга. Только непременно 
терпеливо! Только так можно сохранить добро-
желательную атмосферу и прийти к решению, 
которое устроит обе стороны.
Уважайте друг друга. Уважайте интересы и 
мнение вашего супруга или супруги.
Будьте честны. Во всем! Начиная от купленных за 

спиной друг у друга приятных сердцу мелочей, 
заканчивая честным признанием в том, что вас 
стало не устраивать. Невысказанные претензии 
могут превратиться в «снежный ком», который 
раздавит счастливую семейную идиллию.
Каждый день радуйте вторую половинку. И это не 
обязательно должен быть огромный букет цветов 
или дорогой подарок. Достаточно просто еще раз 
напомнить о том, как вам повезло с супругом или 
супругой. 

Конечно, за годы семейной жизни у всех были 
свои радости и печали, трудности и успехи, но 
глядя на наши пары, можно сделать вывод, чтобы 
счастливо прожить много лет, надо уметь 
слушать и слышать любимого человека, 
считаться с его мнением, уступать и понимать 
чувства друг друга.

ТРАДИЦИИ

ДОСУГ
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Маленькие жители нашего муниципального 
округа посещают детскую поликлинику № 44. В 
основном здании учреждения на ул. Мытнинс-
кой, 25 прошел капремонт, на открытии отре-
монтированного корпуса 20 января присутст-
вовал губернатор Александр Дмитриевич Беглов. 
О возможностях обновленной поликлиники 
беседуем с ее главным врачом Михаилом 
Александровичем Семьюшкиным.
– Поликлиника рассредоточена в трех местах. 
Жители округа Лиговка-Ямская приходят, в 
основном, по двум адресам. В главное здание на 

Мытнинской, 25, где прошел капремонт, и в офис 
участковых врачей-педиатров на Кременчугской 
улице, 13, корпус 2, куда обращаются те, кто 
живет в ЖК «Царская столица» и близлежащих 
домах. На Кременчугской также работает по 
расписанию процедурный кабинет, где можно 
сдать анализы и сделать детям прививки.  
Третья локация нашей поликлиники – на улице 
Чайковского, 73, где раньше находилась детская 
городская поликлиника № 8, с которой мы 
объединились в 2021 году. Сейчас это поли-
клиническое отделение в составе нашего 
учреждения. Оно обслуживает близлежащие 
территории, кроме того, там базируется ряд 
специалистов и подразделений для всех 
пациентов поликлиники. Например, инфек-
ционист, пульмонолог, а также аллерголо-
гический консультационно-диагностический 
центр, куда со всего города направляют на 
обследование и лечение детей с бронхиальной 
астмой, аллергическим дерматитом и другими 
заболеваниями.  
– Как изменилось здание на Мытнинской, 25 

после капитального ремонта?
– Во-первых, были устранены дефекты строи-
тельства и аварийность конструкций. Здание 
было хорошо спроектировано, но, видимо, 
некачественно построено, а с момента ввода в 
эксплуатацию в 1987 году оно капитально не 
ремонтировалось. Безнадежно устарели инжене-
рные сети и обветшала отделка помещений – 
облупившаяся масляная краска на стенах, битая 
плитка, рванный линолеум на полах и т.д. В ходе 
ремонтных работ заменили вентиляционное 
оборудование, электрику, систему отопления, 
сантехнику, лифты. Теперь здание соответствует 
требованиям современных санитарных правил и 
норм (СанПиНов).   
Во-вторых, обеспечен комфорт. Посетителям 
поликлиники стало теплее и уютнее после 
утепления фасадов, полов, оконных проемов, 
замены дверей и окон, новой современной 
отделки помещений.
В-третьих, процесс оказания медицинской 
помощи стал технологичным. 

– Что значит «технологичность» применительно к 
детской поликлинике?
– Любой технологический процесс состоит из 
потоков. В поликлинике это, прежде всего, – 
потоки пациентов, которые надо грамотно 
направить, чтобы дети могли наиболее эффек-
тивно и комфортно получать медицинскую 
помощь. Поясню на конкретных примерах. 
Раньше травматологическое отделение распо-
лагалось на четвертом этаже.
 
– Весьма непросто подниматься на четвертый 
этаж со сломанной ногой!
– Особенно при старых лифтах, которые 
постоянно ломались. Проект нашего капремонта 
предусмотрел расположение травматологи-
ческого отделения и рентген-кабинета на первом 
этаже с отдельным входом. Стало гораздо удоб-
нее. Второй пример. Педиатрические отделение, 
где проходит самый большой поток пациентов и 
родителей, расположили на третьем этаже. 
Кабинеты специалистов, в частности, хирурга, 
невролога, кардиолога, а также кабинет здоро-
вого ребенка для детей до года и про-цедурные 
кабинеты, размещены на четвертом этаже. Таким 
образом, разделены потоки пациентов. Третий 
пример – все анализы теперь сдают на первом 
этаже, не надо бегать по лабораториям, 
рассредоточенным по всему зданию, как раньше. 

Четвертый. Технологичность работы поликлини-
ки повышена и за счет установки оборудования 
по термомеханической переработке отходов, 
которые теперь размалываются в пыль, обез-
зараживаются и перестают быть опасными. Не 
нужно заказывать специальный транспорт для 
вывоза медицинского мусора, измельченные и 
обеззараженные отходы можно утилизировать 
вместе с твердыми бытовыми отходами. 
 – После капремонта много говорят про 

обновленное отделение реабилитации.
– Оно занимает весь второй этаж здания на 
Мытнинской,  25.  В трехэтажном крыле 
расположена водолечебница с двумя бассейнами 
и массажными кабинетами, в пятиэтажном – зал 
лечебной физкультуры (ЛФК), кабинеты физио-
терапии, медицинского психолога, логопеда, 
палаты дневного стационара, а также лечебная 
галокамера, которая была обустроена в ходе 
капремонта. Еще есть два зала для механо-
терапии, которая помогает восстанавливать 
функции опорно-двигательного аппарата у детей 
с ДЦП и другими неврологическими заболева-
ниями, а также после травм. Залы механотерапии 
оснащены современными тренажерами с 
биологической обратной связью. Такой тренажер 
имеет компьютер, помогающий пациенту 
правильно выполнять упражнения, которые дает 
ему инструктор.   
 
– Каковы возможности отделения реабилитации 
сегодня?
– До капремонта могли проходить реабилитацию 
200 детей в месяц, сейчас эта цифра возрастает 
до 400. На сегодняшний день отделение 
реабилитации с таким качеством медицинской 
помощи единственное в центре города. В 
перспективе мы планируем принимать детей, 
прикрепленных не только к нашей поликлинике, 
но и к другим медицинским учреждениям в 
различных районах города. Возможности 
реабилитации детей с ограничениями подвиж-
ности повышаются за счет наличия дневного 
стационара. В соответствии с современными 
требованиями у нас обеспечена доступность для 
маломобильных пациентов. Имеются пандусы 
для автомобилей, которые привозят таких 
больных детей, грузовые лифты, гидравли-
ческие подъемники в бассейнах. В ближайшее 
время в зале ЛФК и бассейнах будут установлены 
тренажеры Гросса – системы подвесок для 
пациентов с ограничениями по движению, 

которые позволяют выполнять упражнения для 
опорно-двигательного аппарата.  

– У вас существенно возросли возможности для 
лечения детей-инвалидов.
– И других категорий граждан, нуждающихся в 
социальной защите. В поликлинике работает 
медико-социальное отделение, под патронажем 
которого находятся не только дети-инвалиды, но 
и дети из неблагополучных семей и находящиеся 
в сложной жизненной ситуации.  

— Получается, что капитальный ремонт позволил 
организовать лечебный процесс на новом 
современном уровне?
— Да. И не только лечебный процесс. Полик-
линика стала более удобной как для маленьких 
пациентов, так и для их родителей. Например, на 
четвертом этаже организовано помещение для 
кормления детей грудью. Кроме того, созданы 
более комфортные условия для персонала. Вход 
в поликлинику для сотрудников отдельный. 
Медицинские работники сначала проходят в 
раздевалку, где переодеваются в свою специаль-
ную одежду, а затем идут к отделениям. На 
каждом этаже оборудованы комнаты для приема 
пищи с холодильниками и возможностью 
разогреть еду, на рабочих местах есть запре-
щено. Обустроен современный конференц-зал с 
проектором, где стало удобнее проводить 
медицинские советы и другие совещания. 
Закуплена мебель, обеспечено хорошее 
освещение, организован единый колл-центр 
поликлиники. 
Таким образом, мы существенно улучшили 
условия для сотрудников и посетителей 
поликлиники, продолжаем работать в этом 
направлении, совершенствуем медицинскую 
помощь и расширяем спектр медицинских услуг. 

Врио главы местной администрации Созинов П.Б. 
принял участие в конференции в СПб ГБУЗ 
«Детская городская поликлиника №44» и 
поздравил медицинский персонал с окончанием 
ремонтных работ в поликлинике.
За высокий профессионализм, грамотную 
организацию и обеспечение бесперебойного 
функционирования ДПО в период ремонтных 
работ, а также оснащение и подготовку для 
ввода в эксплуатацию здания поликлиники 
благодарностями были награждены главный 
врач Семьюшкин Михаил Александрович, 
заместитель главного врача по работе с 
сестринским персоналом Гронская Мария 
Викторовна, начальник хозяйственного отдела 
Плаксин Олег Александрович, заведующая ДПО, 
врач-педиатр Ерошина Татьяна Алексеевна. 

КОМФОРТ ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ ПАЦИЕНТОВ

СПб ГБУЗ «Детская городская 
поликлиника № 44» в цифрах:
- Более 20 тыс. детей 
прикреплены к учреждению
- Свыше 870 пациентов 
обслуживается в смену
- 24 участка
- 115 штатных врачей 
и 14 внешних совместителей

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Информируем вас о том, что в рамках 
реализации мероприятий по имущест-
венной поддержке субъектов малого и 
среднего предпринимательства и 
самозанятых граждан, предусмот-

ренных национальными проектами 
«Малое и среднее предпринима-
тельство и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициативы» и 
«Создание благоприятных условий для 
осуществления деятельности самоза-
нятыми гражданами» ,  на  сайте 
Комитета имущественных отношений 
Санкт-Петербурга создан раздел по 
имущественной поддержке МСП и 
самозанятых граждан.

Адрес раздела в информационно-
телекоммуникационной сети Интернет:
https://commim.spb.ru/Web/Static/object
s_misp_gosprogramma 

ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
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ЦЕРКОВЬ СВЯТИТЕЛЯ ПЕТРА НА РОМЕНСКОЙ

В декабре 2022 года церковь святителя Петра 
Митрополита Московского на Роменской улице 
отмечает 110-летие. Ее новейшая история уже 
сейчас более продолжительная, чем с момента 
открытия до превращения в помещение 
промышленного назначения.
Главный престол храма на Роменской улице 12 
был освящен 2(15) декабря 1912 года. Это 
официальная версия. Есть и другие. Установить 
истину взялся известный церковный историк 
Михаил Витальевич Шкаровский, который 
собирается написать книгу-летопись храма.
Церковь святителя Петра была закрыта в 1930 
году, а возвращена верующим только в 1994-м. С 
тех пор начался период ее возрождения.

Епархиальный архитектор
Изначально храм строился как подворье Свято-
Троицкого Творожского женского монастыря. 
Монастырь располагался в Псковской губернии, 
сейчас его восстанавливают. После революции 
церковь стала обычным приходским храмом.
Примечательна личность зодчего – это Андрей 
Петрович Аплаксин, епархиальный архитектор 
Санкт-Петербургской епархии (эта должность 
восстановлена только в 2016 году), он автор 
многих проектов, построенных в Петербурге и 
окрестностей храмов, всего более сорока, 
занимался реставрацией Казанского и Сампсо-
ниевского соборов. Церковь на Роменской 
признана памятником архитектуры региональ-
ного значения, охраняется КГИОП, что безуслов-

но помогло его скорейшему восстановлению.
Настоятель иерей Артемий Наумов вспоминает: 
«Как только восстановили могилу Аплаксина и 
мы стали туда приезжать два раза в год, в день 
рождения и день кончины, служить панихиды, 
восстановление нашего храма пошло уско-
ренными темпами. Он завещал своему сыну: 
пребывать в творчестве добра». 

Приписные храмы
Кажется, небольшая церковь, не собор, а в клире 
(по-граждански – в штате) кроме настоятеля еще 
семь священников. Почему так? Дело в том, что к 
церкви святителя Петра приписаны еще несколь-
ко храмов и часовен Петербурга.
Самый известный – храм святого преподобного 
Серафима Вырицкого в Большом Гостином 
Дворе. При нем существует музей купечества. На 
пожертвования купца Семенова и строился храм 
на Роменской. И на пожертвования современного 
предпринимателя Дмитрия Матюшкина была 
благоустроена могила купца Семенова на Смо-
ленском кладбище.
Действует храм-часовня в честь Божией Матери 
Целительницы на территории детского санатория 
«Солнечный» в Курортном районе, который 
работает круглогодично. Там постоянно прожи-
вает и работает параллельно врачом отоларин-
гологом священник церкви на Роменской иерей 
Алексий Сергеев.
В санатории «Сестрорецкий курорт» есть часовня 
Спаса Преображения, два раза в месяц там 
совершаются службы, проходят тематические 
лекции. В санатории «Дюны» тоже собираются 
обустроить часовню.
Храм святителя Тихона Задонского на территории 
колонии строго режима К-6 в Обухово также 
окормляется священниками церкви святителя 
Петра.
Поручено отцу настоятелю также заниматься 
восстановлением храмового ансамбля из двух 
церквей – Климента Римского и Спаса Неру-
котворного в Новой Ладоге на берегу Волхова. 
Это храмы середины XIX века, сейчас находятся в 
полуразрушенном состоянии. Губернатор Ленин-
градской области Александр Юрьевич Дрозденко 
лично обещал Митрополиту Варсонофию, что эти 

храмы будут восстановлены. Сейчас проект 
проходит стадию согласования в Леноблэкс-
пертизе. 
 
Открытые двери
При церкви действует Воскресная школа для 
детей, которую посещают 20 воспитанников. Есть 
хор, скаутская дружина «Невская» (Организация 

российских юных разведчиков – ОРЮР). После 
церковной службы и хоровых пений желающие 
остаются для историко-патриотических занятий. 
Для них готовятся тематические поездки. Минув-
шим летом по приглашению отца Димитрия 
Пономарева состоялся выезд на берег Чудского 
озера, который был посвящен 800-летию Алек-
сандра Невского. Подготовка велась целый год. В 
скаутском отряде ребята приобретают навыки 

первой медицинской помощи, ориентирования 
на местности. «Я считаю, что это очень важно, – 
отмечает отец Артемий, – это обогащает работу 
на приходе. Просто вторая школа ребенком 
воспринимается тяжело, а здесь у детей есть 
мотивация получить навыки, которые они смогут 
применить на практике».
Также при церкви есть казачий хор и школа 
семейного обучения.

В церковной школе для взрослых занятия 
проходят по субботам. Ограничений по посе-
щению нет, могут участвовать не только 
прихожане храма, а все интересующиеся.
Преподают в школах священники храма, двое из 
которых являются преподавателями Духовной 
академии. Отец Александр Зиновкин – секретарь 
ученого совета и исполняющий обязанности 
заведующего кафедры древних языков. Он также 
открыл при храме курсы библеистики, занятия 
общедоступные, проходят по субботам.
На территории церкви на Роменской действует 
общество православных психологов, оно 
епархиальное, создано еще по благословению 
покойного Митрополита Владимира более 10 лет 
тому назад. Митрополит Варсонофий благос-
ловил отца Артемия быть духовником этого 
общества. Каждый второй вторник месяца 
проводятся семинары на темы общества и семьи. 
Они также общедоступны.

При храме существует молодежное движение 
«Атриум». Основное направление деятельности – 
миссионерство. Есть и футбольная команда, и 
рок-фолк-группа, которая исполняет произве-
дения на стихи классиков и духовных писателей. 
Ведется и социальная работа – ребята выезжали в 
центр беженцев с Украины на территории 
Ленинградской области с подарками.
Совместно с фондом «Диакония» храм на 
Роменской реализует проект помощи алко- и 
наркозависимым молодым людям. Первые 
полгода они живут в Пашитнях, недалеко от 
Пушкинских гор, а потом еще полгода, уже 
устроившись на работу, при храме, проходя 
социальную адаптацию в мегаполисе.
Совместно с центром культурных проектов 
«КИФА» проводятся фестивали, ярмарки, 
просветительские мероприятия, в том числе на 
городском уровне.
Два года назад приход получил земельный 
участок на пересечении Бухарестской улицы и 
Козловского переулка для постройки храма св. 
равноапостольной Нины. «Эта территория 
прилегает к Ново-Волковскому кладбищу, –  рас-
сказывает отец Артемий. – В процессе работы 
выяснилось, что там были массовые захоронения 
в блокаду, и было принято решение приурочить 
строительство храма к 80-летию снятия блокады 
Ленинграда. Свечей много не бывает, так 
говорят». 

СПАСИ ПРИРОДУ!

В нашем муниципальном образовании продол-
жается экологическая акция «Сдай батарейку – 
спаси природу!» 
В сегодняшней суете многие не задумываются, 
что состояние окружающей среды напрямую 

связано с нашим поведением в быту, в природе. 
Поэтому так важно научиться ценить окру-
жающую природу, поступать с ней разумно.
Акция проводится в целях пропаганды приро-
доохранной деятельности и привлечения вни-
мания людей к проблемам загрязнения окружаю-
щей среды и засорения планеты, а также раз-
вития навыков хозяйственного отношения к 
окружающему миру и повышения уровня 
экологической культуры и грамотности.
Радостно, что к нашей акции подключились 
школы, расположенные на территории нашего 
округа. В них проходят экологические уроки с 
участием представителей местной админист-
рации.
В школах нашего округа прошли уроки по 
экологии. По заданию муниципалитета Лиговка-
Ямская учащиеся школ разобрались, что такое 
эко-бокс, почему батарейки нужно утили-
зировать отдельно, как перерабатывают бата-
рейки. 

Уважаемые жители! Каждый может присое-
диниться к экологической акции по сбору 
батареек. Помните, сдавая батарейки на перера-

ботку, не выбрасывая в мусорное ведро, мы 
бережем ресурсы Земли и заботимся об экологии 
нашей планеты.

ЭКОЛОГИЯ
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ЮНЫЕ КАДЕТЫ УЧАТСЯ СЛУЖИТЬ ОТЕЧЕСТВУ

Финансовая пирамида – это органи-
зация, доход которой формируется за 
счет постоянных вложений новых 
участников, а прибыль получают лица, 
вступившие в нее ранее. Как правило, 
деятельность такого рода организаций 
осуществляется в форме кредитных 
потребительских кооперативов (КПК).
Основные признаки финансовых пи-
рамид – отсутствие лицензии Банка 
России на ведение деятельности по 
привлечению денег граждан; обещания 
на получение высокого дохода; активная 
рекламная кампания о надежности 
проектов в отсутствие подтверждающих 
инвестирование документов; прием 
денег без выдачи документа; отсутствие 
собственного имущества у кооператива; 
отсутствие на сайте контактов для связи.

Чтобы не попасть в руки мошенников, 
зайдите на официальный сайт Цент-
рального Банка России, где ведется 
реестр кредитных кооперативов, без 
включения в который организация не 
вправе привлекать деньги граждан. 
Также на сайте Федеральной налоговой 
службы проверьте включена ли органи-
зация в единый государственный реестр 
юридических лиц (ЕГРЮЛ).
Поинтересуйтесь отзывами о деятель-
ности потребительских кооперативов на 
разных интернет-порталах.
А лучше избегать вложения денег во 
внебанковские организации, поскольку 
это сознательный риск потерять свое 
имущество и практически полное от-
сутствие вероятности получить его 
обратно даже в судебном порядке.

ФИНАНСОВЫЕ ПИРАМИДЫ

Средняя общеобразовательная школа № 304 
Центрального района Санкт- Петербурга имеет 
второе название – «Центр подготовки кадет» и с 
2010 года состоит из профильных кадетских 
классов Следственного Комитета Российской 
Федерации.

Классы называются «взводами», ученики имеют 
такое же обмундирование, как и работники 
Следственного комитета РФ, школьников назы-
вают «товарищ кадет» и обращаются к ним на 
«Вы» – как по уставу. Наряду с классным 
руководителем у каждого взвода есть военный 
куратор. В отличие от учеников кадетских корпу-
сов суворовских или нахимовских училищ, здесь 
учащиеся не находятся на казарменном положе-
нии. Мальчики и девочки приходят в школу из 
дома и учатся по обычному расписанию общеоб-
разовательной школы, где учебный день делится 
на две части: урочную и внеурочную. 

В первой кадеты проходят обязательные школь-
ные предметы, во второй – дисциплины допол-
нительного образования по профилю школы. В 
младших классах профильный цикл начинается с 
изучения истории кадетского движения и 
следственного дела в России. Ребята постарше 
изучают через отделение дополнительного 

образования такие спецкурсы, как «кримина-
листика», «я – следователь», «юный следо-
ватель», а через внеурочную деятельность – 
«основы психологии и конфликтологии» и «вве-
дение в следственное дело». Расширенно 
изучаются история и обществознание, по кото-
рым нужно сдавать ЕГЭ тем, кто собирается 
поступать в Академию Следственного Комитета 
РФ и другие юридические вузы. В рамках 
профильного направления кадеты занимаются 
строевой и огневой подготовкой. Для этого перед 
зданием школы обустроен современный плац и 
имеется электронный тир.
В 304-й школе практикуют особый подход к 
военно-патриотическому воспитанию детей.
– Мы с педагогами и учащимися несколько лет 
назад создали проект «Шаги Победы», – расска-
зывает заместитель директора по воспита-
тельной работе Елена Валериевна Басова. – Ко 
Дню Победы и другим важным датам в истории 
Великой Отечественной войны, каждый класс 
освещает определенную тему. Например, один 
готовит литературно-музыкальную композицию 
о писателях в годы войны, другой – о музыкантах, 
третий – о Сталинградской битве и т.д. Затем 
проходят выступления на праздничном концерте, 
куда приглашаются ветераны, жители блокадного 
города, представители Главного Следственного 
управления СК РФ по Санкт-Петербургу. 
Кадеты активно участвуют во многих городских 
мероприятиях: стоят в почетном карауле у 

монумента героическим защитникам Ленин-
града, возлагают цветы на Пискаревском клад-
бище и к обелиску «Город-герой Ленинград» на 
площади Восстания, проводят вахту памяти у 
мемориальной доски, посвященной дважды 
Герою Советского Союза И.Д. Черняховскому.  
В прошлом году в канун Дня Победы школа 
впервые провела акцию-митинг «Наш Малый 
Бессмертный полк». Учителя и ученики пришли с 
портретами родственников- участников войны, 
состоялся вынос Знамени Победы и вручение 
цветов приглашенным ветеранам. Все портреты 

теперь хранятся в победной Книге Памяти школы.
По мнению Е.В.Басовой, патриотическое 
воспитание детей не должно ограничиваться 
традиционными мероприятиями, пусть даже 

подготовленными и проведенными с душой.
– Патриотизм начинается с любви к семье, к 
родному городу, его воспитывают и через добрые 
дела, – считает она. 
Кадеты принимают активное участие в волон-
терском движении. Проводят праздники для 
детей с ограниченными возможностями и детей-
сирот, ставят для них спектакли, помогают слу-
жащим Феодоровского собора.
Важным добрым делом стало восстановление 
памятника на могиле Героя Советского Союза 
Федора Петровича Ременного на Богословском 
кладбище силами кадет и их родителей в канун 
70-летия Великой Победы. С тех пор школа не 
оставляет памятник без присмотра – ученики и 
педагоги регулярно приезжают, ухаживают за 
ним, возлагают цветы. 
Сегодня школа продолжает развивать традиции 
кадетства и уверенно смотрит в будущее. 
С приходом нового директора Юрия Егоровича 
Яковлева опытного военного специалиста и 
педагога взят курс на усиление кадетской 
составляющей учреждения. Укрепляются связи с 
вооруженными силами и правоохранительными 
органами, расширяется сотрудничество с 
Академией Следственного Комитета РФ. Это не 
значит, что все ученики будут поступать именно в 
этот или другие юридические вузы, так же как, 
например, не все выпускники языковых школ 
становятся переводчиками. Закончив школу – 
«Центр подготовки кадет», ребята не только 
получат качественное среднее образование, но и 
привыкнут к организованной интересной жизни, 
дисциплине и порядку, приобретут хорошую 
физическую форму и военную выправку, 
научатся владеть оружием. Всё это поможет им 
уверенно, с честью и достоинством идти по 
жизни, а при необходимости – встать на защиту 
Родины, не боясь суровых испытаний.

ШКОЛА № 304 СЕГОДНЯ:
- 48 педагогов
- 540 учеников
- 19 кадетских взводов
- 11 золотых медалистов 
с 2017-2018 учебного года, 
когда все классы школы 
стали кадетскими.

18 февраля отмечается день сотрудников органов 
внутренних дел на транспорте. В этот день в 1919 году 
Всероссийский центральный исполнительный комитет 
(ВЦИК) утвердил декрет «Об организации желез-
нодорожной милиции и железнодорожной охраны» в 
Советской России. По сути это стало первым шагом на 
пути создания структурного подразделения МВД РФ, 
ответственного за обеспечение правопорядка на объек-

тах железнодорожного, водного и воздушного 
транспорта, а также организацию специальных и 
воинских перевозок. 
За прошедшие десятилетия менялось название службы, 
расширялась ее компетенция, но главными задачами 
всегда оставались противодействие преступности и 
защита граждан от противоправных посягательств на 
объектах транспортной системы страны.

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

104 ГОДА СО ДНЯ СОЗДАНИЯ

24 февраля в 19:00 
в верхнем храме Феодоровского собора состоится 
праздник музыки для любителей хорового пения.
Концертный хор Санкт-Петербурга под управлением 
заслуженного артиста России Владимира Беглецова 
исполнит избранные духовные произведения 
Альфреда Шнитке и Кшиштофа Пендерецкого.
Планируется прямая трансляция на ютуб-канале 
Феодоровского собора.
Вход свободный. Пожертвования приветствуются.
Адрес: Миргородская ул, д. 1 Феодоровский собор, 
верхний храм.

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК
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ГЕРОЙ НОМЕРА

БЛОКАДНОЕ ДЕТСТВО И ЖИЗНЬ, ПОЛНАЯ ПРИКЛЮЧЕНИЙ

День полного освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады – один из самых главных 
праздников для ленинградцев-петербуржцев. 
Жителям и защитникам города на Неве довелось 
узнать настоящую цену жизни, горечь потерь и 
радость Великой Победы. Свидетелем тех 
трагических событий был житель муниципаль-
ного округа Лиговка-Ямская Евгений Александ-
рович Малков.

Попытка эвакуации
Когда началась Великая Отечественная война, 
Жене Малкову было четыре года. Семья жила на 
набережной Правого берега реки Невы (сейчас – 
Октябрьская набережная). Вскоре детей было 
решено эвакуировать из города, в том числе 
Женю. Некоторые моменты остались в памяти 
навсегда.
– Нас, дошколят, погрузили в вагон, многие дети 
громко плакали, – делится Евгений Александ-
рович. – А я сидел спокойно, крутил ручку старой 
шарманки и грыз шоколадку, которую дала с 
собой мама. Отправили нас в Новгородскую 
область: ребят постарше, включая моего брата, – 
в Окуловку, малышей – в Угловку. Эти станции до 
сих пор существуют. Оказалось, мы едем навст-
речу фашистским войскам, никто и подумать не 
мог, что они так быстро наступают. Когда 
прибыли в Угловку, туда сбросили немецкий 
десант. Нам повезло, его разбили наши военные, 
и все пассажиры поезда уцелели.
После неудачной попытки эвакуации пришлось 
вернуться в Ленинград. Мама забрала из 
Окуловки старшего сына, а младшего привезла 
соседка. Эта дружба, кстати, продолжалась и 
после войны, еще долгие годы.

«Кровь Невы»
Отец Евгения Александровича работал маши-
нистом турбины на ГЭС №5 «Красный Октябрь» 
(бывшая «Уткина заводь»). В блокаду ГЭС была 
единственным источником электроэнергии для 
нужд города, ее специалистов на фронт не брали. 
Уже в то время предприятие наградили орденом 
Трудового Красного Знамени, а все работники 
получили медали «За оборону Ленинграда».
Мама Евгения Александровича тоже была 
сотрудницей этой электростанции. Перед войной 
ушла в декрет, в семье родился третий ребенок, 

девочка. Аллочка, к сожалению, блокаду не 
пережила, ее не стало 10 марта 1942 года.
В районе, где жила семья, было много объектов, 
работающих для фронта, поэтому бомбили 
постоянно. Во время бомбежек братья Малковы 
часто смотрели на реку, в которую падали 
снаряды. От взрывов поднимались фонтаны 
желтого цвета, и Женя говорил, что это «кровь 
Невы».
Дом Малковых устоял, и по сей день на месте. А 
вот ледник (врытое в землю помещение, где 
хранили продукты) между этим и соседним 
домом разбомбили. Развалины сохранялись 
много лет, потом положили асфальт, и теперь 
никто не знает, что когда-то там было. Евгений 
Александрович сейчас живет в другом районе, но 
иногда ездит на «малую Родину». Раньше 
встречал знакомых из той поры, а сейчас их не 
осталось.
Блокадная память хранит звуки падающих 
снарядов, постоянное чувство голода, крики и 
слезы. И все же самым ярким воспоминанием 
является День Победы, который мальчик 
встретил дома, с родителями. Доносящиеся 
отовсюду радостные возгласы «Ура! Победа!» не 
забудутся никогда.

Госпиталь в Бразилии
После войны Евгений Малков окончил школу 
рабочей молодежи. С 1955 по 1966 год работал 
плавильщиком кварцевого стекла на фарфо-
ровом заводе. Продолжал заочно учиться и 
получил морскую профессию – матрос-
моторист.
Устроившись в Балтийское морское пароходство, 
юноша стал ходить на торговых и научно-
исследовательских судах. Был в пяти экспе-
дициях по космической связи (тогда некоторые 
корабли использовали для связи с космическими 
аппаратами и управления полетом). Отсутст-
вовал дома по шесть–восемь месяцев. Обошел 
полсвета и полсотни раз пересек экватор.
– За тридцать лет работы в пароходстве было 
много интересных событий, – рассказывает наш 
герой. – Когда впервые отправились в Южную 
Америку, то, пройдя экватор, весело отметили 
праздник Нептуна, где мне доверили главную 
роль. При выполнении непосредственной работы 
– покраски оборудования на палубе, – мне резко 
стало плохо. Оказалось, приступ аппендицита. 
Корабельный врач на операцию не решился. 
Связались с землей, ближайший порт был 

Витория – один из важнейших в Бразилии. Меня 
отправили в госпиталь, прооперировали и 
оставили восстанавливаться на две недели. В 
школе я учил французский, а в соседней палате 
лежала девушка-бразильянка, которая тоже 
знала этот язык, вот мы и общались понемногу.
Познакомился Евгений и с эмигрантом «старого 
разлива», участником гражданской войны, кото-
рый жил в Бразилии с 1920-х годов. Сеньор 
Базилио Тюков проникся симпатией к молодому 
соотечественнику и приносил ему сигареты и 
фрукты. Евгению Александровичу запомнилось, 

что в то время шел западный фильм «Доктор 
Живаго». Местные были в восторге, и отовсюду 
звучала музыка из этой картины. 

Пожар на корабле
После госпиталя Евгений Малков самолетом 
добрался до Рио-де-Жанейро. Сел на советский 
пароход, а в порту Сантос догнал родной 
«Мичуринск», который плыл из Аргентины на 
Родину. По возвращении домой команда 
загрузилась и опять отправилась в Южную 
Америку. На борту находились два дипло-
матических курьера, сопровождавших почту для 
посольства в Буэнос-Айресе. Шли тихо, спокой-
но. Остановка для погрузки в Европе. Опять 
экватор. И снова день Нептуна.

– Дошли до Байреса. Выгрузили привезенный 
товар и начали погрузку прессованного жмыха и 
хлопка, – вспоминает Евгений Александрович. – 
И тут произошла заминка. Аргентинская таможня 
захотела досмотреть диппочту, что запрещено 
законом. Экипаж судна и курьеры не дали этого 
сделать. Наше правительство послало протест 
властям Аргентины. Разбирательства затянулись 
на целых четыре месяца! В итоге диппочту было 
решено везти обратно в СССР. Груз все это время 
был в трюмах, долго лежал в мешках, отчего 
жмых стал тлеть и начался пожар. Огонь быстро 
удалось потушить, и мы взяли курс домой.
Однако на этом приключения не закончились. Не 
прошло и суток с момента выхода, как в трюме 
опять случилось возгорание, и причиной стал все 
тот же жмых. Для тушения пожара использовали 
установки с углекислотой. Но в этот раз огонь не 
удалось потушить до конца, и команде пришлось 
25 суток плыть с горящим грузом на судне. 
Дошли! Эта история обрела большой резонанс и 
была обнародована в прессе. В трудовой книжке 
Евгения Александровича много благодарст-
венных записей, в том числе за тушение того 
пожара.
С выходом на пенсию Евгений Александрович 
продолжал работать. Около 20 лет трудился в 
Мариинском театре оператором газовой 
котельной. Оттуда и отправился на заслуженный 
отдых.

Семейные традиции
Семейная жизнь Евгения Александровича 
сложилась удачно. С будущей женой Галиной 
Васильевной познакомился в гостях у друга. В 
1962 году сыграли свадьбу и вместе прожили 
долгую счастливую семейную жизнь.
Супруга – тоже блокадница. В первую военную 
зиму Галя вместе с родителями и сестрой жила 
около бывшей швейной фабрики Торнтона (тогда 
она называлась «Красный ткач»), также на 
правом берегу Невы. На этом предприятии и 
трудились ее мама и папа. Летом 1942 года семья 
эвакуировалась, но в 1944-м по вызову вернулась 
и продолжила работу.
Мать Галины Васильевны часто с горечью вспо-
минала блокаду, которая забрала у нее младшую 
дочь и сестру. Осталось и теплое впечатление о 
Федоре Христофоровиче Берггольце, отце из-
вестной ленинградской поэтессы. Талантливый 
хирург. В начале войны он был главврачом 
амбулатории при фабрике, где она работала.
После войны Галина Васильевна окончила школу, 
техникум и пошла работать на комбинат Торнтона 
ткачом. Заочно отучилась в вузе и сменила 
профессию на экономиста. Избиралась депута-
том райсовета. Их с Евгением Александровичем 
дочь пошла по стопам матери. Она тоже 
экономист. Ну, а внучка учится в аспирантуре 
Ботанического института им. В.Л. Комарова 
Российской академии наук.

Евгений Александрович принадлежит к тому 
поколению людей, чей жизненный путь вызывает 
искреннее восхищение и уважение. Непростое 
блокадное детство, школьные годы и студен-
чество, служба на флоте, встречи с разными 
людьми, выполненные задачи, полученные 
награды и благодарности, удачно сложившаяся 
семейная жизнь, дочь и внучка, которыми он 
гордится. Евгению Александровичу многое 
пришлось пережить, повидать на своем жизнен-
ном пути. Но, по-прежнему у него в глазах 
молодой задор наравне с опытом и мудростью. А 
впереди его ждут новые дела, идеи и радости.

Елена Гнып
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